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АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Материалы выпуска подготовил  
соб. корр. «Правды»  

Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Н а акцию под красными 
флагами собрались не-
равнодушные горожа-

не, не только коммунисты и 
члены левых движений, но и 
беспартийные, не согласные 
с ростом цен. 

Вячеслав Третьяков, депу-
тат Думы Томска, лидер ре-
гионального отделения ЛКСМ 
РФ, открыл митинг и объявил 
сбор подписей под петицией 
с требованием объявить мо-

раторий на повышение ком-
мунальных тарифов до конца 
2024 года. 

Затем выступил Андрей 
Петров, первый секретарь 
Томского горкома КПРФ, за-
меститель председателя Ду-
мы города Томска. 

— Сегодня бедные продол-
жают нищать, а богатые — 
богатеть, — сказал он. — Если 
посмотреть динамику по не-
платежам, то увидим, что чем 

больше растут тарифы, тем 
больше должников становит-
ся. Поэтому мы сегодня вы-
ражаем протест против по-
вышения тарифов! Один из 
чиновников областной адми-
нистрации недавно обвинил 
нас в том, что председатели 
ТСЖ состоят у КПРФ на зар-
плате и за каждого приведён-
ного человека получают 
деньги. Вы все, кто здесь со-
брались, сюда пришли за 
деньги? А не потому, что та-
рифы продолжают грабить 
людей? — обратился А. Пет-
ров к митинговавшим. 

Владимир Чолахян, депутат 
Думы Томска от КПРФ, рас-
сказал о том, что рост тари-
фов можно затормозить, если 
принять соответствующее 
политическое решение. И та-
кие примеры в России есть: 

— В Республике Хакасия 
народный губернатор Вален-
тин Коновалов подал пред-
ложение на 3 года заморозить 
увеличение тарифов! Почему 
избранный нами губернатор 

не может так поступить? Ведь 
из года в год растут долги го-
рожан перед ресурсоснаб-
жающими организациями, 
они уже исчисляются милли-
ардами рублей. Тариф завы-
шен предельно. У кого сего-
дня на 16% поднялись зар-
плата, пенсия, пособие? Да 
ни у кого! 

Андрей Киселёв, второй 
секретарь горкома КПРФ, де-
путат Думы Томска, затронул 

тему роста цен на топливо и 
товары повседневного спро-
са. Он отметил, что в таких 
условиях повышение ещё и 
тарифов на «коммуналку» — 
это прямой путь к обнища-
нию работающих людей: 

— Напомню, что в 2022 году 
фракция КПРФ в Госдуме 
внесла предложение о мора-
тории на повышение тарифов 
на услуги ЖКХ на 2023—2024 
годы. Большинство депута-
тов, представляющих другие 
партии, это предложение не 
поддержали. Заморозка тари-
фов на услуги ЖКХ — это ре-
альный инструмент помощи 
россиянам в условиях кризи-
са и западных санкций. День-
ги в стране есть и их много, 
только искать их надо не в 
карманах трудящихся! 

Также выступили предста-
витель движения «За новый 
социализм» Сергей Анцыгин 
и Иван Быстрицкий, активист 
Томского областного отделе-
ния ЛКСМ РФ. 

На митинге звучали и тре-

бования кредитной амни-
стии, освобождения политза-
ключённых, слова поддержки 
в адрес кандидатов-комму-
нистов на предстоящих вы-
борах. 

 
Пресс-служба  

Томского обкома КПРФ. 
 

q Сбор подписей под пети-
цией о моратории на рост 
тарифов на услуги ЖКХ.

«Нет — грабительским 
тарифам!»В Томске состо-

ялся митинг против 
роста тарифов на 
услуги ЖКХ в регио-
не. Областная адми-
нистрация направи-
ла в Москву предло-
жение о повышении 
индекса платы за 
коммунальные услуги 
на уровне 9,99%, а 
величины максималь-
ного отклонения от 
него — 5,7%. Это 
означает, что в 
2024 году тарифы 
могут взлететь сра-
зу на 16%! 

Встречу открыл Ренат Сулейма-
нов, который призвал собрав-
шихся (среди них преобладали 

бойцы добровольческих подразде-
лений) направлять обращения де-
путатам Государственной думы. Де-
путатский запрос, что называется, 
«открывает двери» в такие структу-
ры, как военная прокуратура, раз-
личные министерства и ведомства: 

— Общего решения проблемы 
нет, у каждого — своя ситуация, ко-
торую мы можем решить, привле-
кая прокуратуру, министерство обо-
роны и другие структуры. Я бы про-
сил вас обозначить общие пробле-
мы, которые необходимо решать на 
законодательном уровне: мы регу-
лярно эти вопросы поднимаем в 
Госдуме, ставим в повестку дня.  

Это подтвердила председатель 
комитета по делам женщин, семьи 
и молодёжи Государственной думы 
Нина Останина: 

— Сколько обращений мы полу-
чим, столько и будем стучаться в 
двери министерств и ведомств со-
циального блока. Вопросы посту-
пают разные, например, по реаби-
литации: человек потратил сред-

ства на дорогостоящее лечение, ко-
торое ему полагалось за счёт бюд-
жета, может ли он получить ком-
пенсацию? Поверьте, у нас есть же-
лание, есть опыт решения таких 
проблем. Комитет, который я воз-
главляю, не занимается изучением 
хода боевых действий, но защита 
семей — наше святое дело.  

В мероприятии также приняла 
участие представитель Новосибир-
ского отделения фонда «Защитники 
Отечества» Наталья Курина, которая 
ответила на вопросы участников 
специальной военной операции и 
депутатов-коммунистов. Она под-
твердила, что существует ряд про-
блем, в частности трудность с полу-
чением удостоверения ветерана 
боевых действий.  

— Обсуждение показало: надо 
наладить системную работу с 
участниками СВО. Я готов вклю-
читься в эту работу, у меня много 
знакомых, которые сейчас там на-
ходятся или вернулись из зоны 
боевых действий. На поддержку 
можете рассчитывать, — заверил 
Роман Яковлев.  

Иван СТАГИС.

Помочь бойцам 
 

В Новосибирске депутаты-коммунисты встретились  
с участниками боевых действий СВО

Мероприятие прошло в конференц-зале Сибир-
ского федерального центра оздоровительного пи-
тания. Своими проблемами воины поделились с де-
путатами Государственной думы Ниной Останиной 
и Ренатом Сулеймановым, а также с депутатами 
Законодательного собрания Романом Яковлевым, 
Яковом Новосёловым и Виталием Быковым.

На сайте ФИПИ опублико-
ван проект ЕГЭ по литерату-
ре, к которому до 30 сентяб-
ря принимаются вопросы и 
предложения. И уже в проекте 
экзамена по литературе 
2024 года отсутствуют со-
чинения Пушкина, Грибоедова, 
Лермонтова, Гоголя, Фонви-
зина, Жуковского, но по-преж-
нему там присутствует Со-
лженицын и неожиданно по-
явился Умберто Эко. 

С моей точки зрения, вообще ЕГЭ 
по литературе — одно из самых 
худших решений, которое только 

можно себе представить. Во-первых, 
ЕГЭ — это формальный экзамен, а ли-
тература формализации не поддаётся. 
Поэтому литература как воспитание ду-
ши заменена литературоведением. Мы 
вообще выступаем за то, чтобы экзамен 
по литературе был обязательным, но 

только не в форме ЕГЭ, а на выбор — 
либо в форме сочинения, либо устно. 

Во-вторых, видимо, авторы этого пе-
речня исходили из того, что дети за-
мечательно знают золотой век русской 
литературы по 9-му классу. Хочу ска-
зать, что это совершенно не так: недав-
но я встречался с выпускниками 9-х 
классов и процитировал им известный 
отрывок из «Евгения Онегина»: 

 «Высокой страсти не имея 
Для звуков жизни не щадить, 
Не мог он ямба от хорея, 
Как мы ни бились, отличить. 
Бранил Гомера, Феокрита; 
Зато читал Адама Смита 
И был глубокой эконом, 
То есть умел судить о том, 
Как государство богатеет, 
И чем живёт, и почему 
Не нужно золота ему, 
Когда простой продукт имеет… 
Я их спросил: что такое ямб и хо-

рей? Ноль ответов. Следующий во-

прос: кто такой Гомер? Тоже были не-
которые затруднения. Ну и, конечно, 
про Адама Смита никто ничего не по-
нимал. При этом меня уверяли, что 
«Евгения Онегина» они читали. Они 
его прошли — мимо. 

И сейчас исключать русскую клас-
сику из ЕГЭ по литературе, если ска-
зать очень мягко, совершенно нелепо. 

Насколько я понимаю, там появи-
лись в списке имена, действительно 
заслуживающие внимания зарубеж-
ных писателей, например Умберто 
Эко. Как человек, который прочитал 
практически всего Умберто Эко, я хочу 
сказать, что подавляющему большин-
ству школьников он недоступен про-
сто по уровню. Этот писатель требует 
совершенно другого уровня знаний 
общей культуры. 

Нам сейчас нужно думать не о том, 
как натолкать в экзамен новых, более 
современных имён, необходимо до-
биваться того, чтобы дети знали хотя 
бы наиболее важные классические 

произведения. Я напомню социоло-
гические данные: за прошлое лето 
примерно четверть детей прочитали 
семь книг и более, то есть это читаю-
щие дети. Менее четверти прочитали 
3—4 книги. То есть это чуть-чуть чи-
тающие дети. Остальные — либо про-
читали по одной книге, либо не про-
читали ничего. 

Нужно думать не о том, как услож-
нять задания ЕГЭ, а о том, как добить-
ся того, чтобы дети читали. Прежде 
всего надо стремиться к тому, чтобы 
ребята прочитали хотя бы немного, 
но главное — из классической русской 
литературы. Это совершенно другая 
задача, с ЕГЭ мало совместимая. Я ка-
тегорический противник исключения 
классики. Считаю, что, помимо всего 
прочего, классика — это такой куль-
турный код, по которому люди одной 
культуры должны узнавать друг друга. 
Но сейчас скорее узнают друг друга 
по зарубежным мультикам, фанфикам 
и прочим делам. Знание русской куль-
туры уже пострадало и будет страдать 
ещё больше. Это шаг в противопо-
ложном от русской культуры направ-
лении. Это, если угодно, шаг к отмене 
золотого века в русской культуре. 

 
Пресс-служба  

Омского обкома КПРФ.

Олег СМОЛИН:       Чиновники  
отменяют русскую культуру

ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

В  заседании приняли уча-
стие депутат Государст-
венной думы, первый 

секретарь Алтайского крайко-
ма КПРФ Мария Прусакова, 
краевые министры образова-
ния и транспорта Светлана Го-
ворухина и Антон Воронов, а 
также начальник управления 
имущественных отношений 
Алтайского края Александр 
Теплов. 

Мария Прусакова поинте-
ресовалась у министра обра-
зования Алтайского края, по-
чему были отозваны феде-
ральные деньги на строитель-
ство двух школ в Индустри-
альном районе Барнаула, а 
также заявила, что обратилась 
в генпрокуратуру с этим во-
просом. 

Также Мария Николаевна 
сообщила, что за несколько 
дней до начала учебного года 
был уволен Владимир Несин 
— директор школы в посёлке 
Тамбовский Романовского 
района. Лидер алтайских ком-
мунистов полагает: такой шаг 
— это месть за то, что в ходе 
избирательной кампании по 
выборам губернатора Влади-
мир Григорьевич, являясь де-
путатом Романовского райсо-
вета, поставил подпись в ли-
сте поддержки кандидата 
Прусаковой (муниципальный 
фильтр). 

К министру транспорта Ан-
тону Воронову было много во-
просов. Их задавали Людмила 
Мухортова (Рубцовск), Люд-
мила Клюшникова (Ново-
алтайск), барнаульцы Юрий 
Кропотин, Александр Волобу-
ев, Михаил Зайцев. 

Павел Митрофанов побла-
годарил министра за две но-
вые дороги в Горняке Локтев-
ского района, по поводу кото-
рых он обращался в мини-
стерство ранее. 

Коммунисты решили на 

следующей сессии поддер-
жать кандидатуру Марины 
Афанасьевой при выдвиже-
нии на должность уполномо-
ченного по правам человека в 
Алтайском крае. Кандидатура 
была согласована с федераль-
ным уполномоченным Тать-
яной Москальковой. Вторая 
кандидатура — депутат от 
фракции «Единой России» в 
АКЗС Антон Васильев. 

Также в этот день прошли 
заседания комитетов Законо-
дательного собрания. 

Законопроект фракции 
КПРФ о согласовании АКЗС 
назначения министров строи-
тельства и ЖКХ, транспорта и 
дорожного хозяйства, здраво-
охранения и соцзащиты не 
был поддержан комитетом по 
правовой политике и местно-
му самоуправлению. 

Комитет по социальной за-
щите и занятости населения 
не поддержал законодатель-
ную инициативу «справед-
ливороссов» о ежемесячной 
выплате «детям войны», не 
имеющим никаких льгот. 
Жителей края, относящихся 
к этой категории, всего 11 
тысяч. Фракция КПРФ этот 
проект закона решила под-
держать. 

Ранее исключённая из по-
вестки сессии инициатива 
КПРФ — обращение в прави-
тельство края для принятия 
программы «Стакан молока» 
— фракцией КПРФ будет 
предложена к рассмотрению. 
Все необходимые формально-
сти и процедуры соблюдены. 
Коммунисты считают, что ре-
шение совещательного органа 
— Совета АКЗС не является 
достаточным основанием для 
исключения вопроса из пове-
стки дня сессии. 

 
Пресс-служба  

Алтайского крайкома КПРФ.

«Стакан молока» 
требует  

рассмотрения 
 

В Барнауле, в Парламентском центре, про-
шло предсессионное заседание фракции КПРФ. 
Депутаты обсудили вопросы повестки дня и 
определились, как они будут голосовать по 
проектам законов и постановлений.

В  нижнюю палату парла-
мента Ольга Николаев-
на избиралась три по-

следних созыва подряд. Ранее 
была членом комитета по во-
просам семьи, женщин и де-
тей, в нынешнем созыве яв-
ляется членом комиссии по 
регламенту и обеспечению 
деятельности Госдумы. 

Во время исполнения пол-
номочий депутата Ольга Али-
мова выступила соавтором 
порядка 100 инициатив и по-
правок к проектам федераль-
ных законов. Большое вни-

мание она уделяет социаль-
ной и демографической по-
литике, мерам по защите ма-
теринства и детства. 

В ходе нынешней встречи 
руководитель региона от-
дельно остановился на этой 
теме. Валентин Коновалов 
особо подчеркнул, что соци-
альная поддержка, помощь 
многодетным семьям, созда-
ние условий для достойного 
воспитания детей — это важ-
нейшие стратегические 
приоритеты в работе прави-
тельства Хакасии. 

В целом с 2017 года респуб-
лика в 2,5 раза увеличила фи-
нансирование госпрограммы 
по соцподдержке граждан. 

Только в 2023 году введе-
ны: ежемесячные выплаты 
«детям войны»; помощь ма-
лоимущим пожилым гражда-
нам с ремонтом жилья; вы-
платы семьям, празднующим 
юбилеи совместной жизни; 
компенсация части стоимо-
сти обучения в колледжах и 
техникумах для учащихся из 
многодетных семей и другие 
средства поддержки. 

Расширяется помощь семь-
ям с детьми. Ежегодно за счёт 
бюджета республики для 
многодетных семей, число 
которых растёт, приобре-
таются новые вместительные 
автомобили. В этом году рас-
ходы на эти цели выросли по 
сравнению с прошлым годом 
в 4,5 раза. 

Глава Хакасии выразил бла-
годарность Ольге Алимовой 
за большой личный вклад в 
развитие социальной сферы, 
за поддержку и продвижение 
региональных инициатив на 
федеральном уровне. 

В программе пребывания 
депутата Госдумы — участие 
в ряде мероприятий и прове-
дение рабочих встреч. На-
мечены встречи с депутатами 
Верховного Совета Хакасии и 
членами Общественной па-
латы РХ, с коллективами уч-
реждений и представителями 
общественности. Ольга Али-
мова также даст интервью ре-
гиональным СМИ. 

 
Пресс-служба  

Хакасского рескома КПРФ.

Социальная поддержка 
как стратегический 

приоритет Состоялась рабочая 
встреча главы региона, 
первого секретаря Ха-
касского регионального 
отделения КПРФ Ва-
лентина Олеговича Ко-
новалова с депутатом 
Государственной думы 
России от фракции 
КПРФ, членом ЦК КПРФ, 
первым секретарём Са-
ратовского областного 
комитета КПРФ Оль-
гой Николаевной Алимо-
вой, которая в эти дни 
находится в рабочей 
поездке по Хакасии.

П одводя итоги прошло-
го года, издание «Ом-
ская губерния» в мар-

те нынешнего года с подачи 
министра сельского хозяй-
ства и продовольствия Ом-
ской области Николая Дрофы 
сообщило: «В регионе на-
блюдается положительная 
динамика увеличения посев-
ных площадей сельскохозяй-
ственных культур. Так, в 2022 
году в оборот было введено 
43,5 тыс. га сельхозземель. 
Общий показатель состав-
ляет 2 млн 977 тыс. га. В 2023 
году в оборот планируется 
ввести ещё 52 тыс. га земли 
и выйти на показатель 3 млн 
29 тыс. га.». 

Но губернатору, видимо, 
такая цифра показалась 
скромной. Представляя пер-

спективы развития Омского 
АПК министру сельского хо-
зяйства России Дмитрию 
Патрушеву, который посетил 
нашу область с рабочим ви-
зитом, Бурков сообщил: «За 
два последних года площадь 
используемой пашни вырос-
ла более чем на 55 тыс. гекта-
ров и составила 3 млн 360 
тыс. гектаров…» 

Конечно, разница между 
этими данными небольшая. 
И можно было бы не обра-
щать на это внимания как  
на статистическую погреш-
ность. Если бы… 

Если бы, во-первых, не раз-
дражала тенденция хоть чуть, 
но преувеличить перед на-
чальством так называемые 
положительные тенденции. 

А во-вторых, и это самое 

печальное, вовсе дать непро-
веренные, неверные данные. 
Не говоря уж о странных тен-
денциях, которые вызывают 
большие сомнения в их «по-
ложительности». 

Как сообщает Омскстат, в 
2023 году по сравнению с 
2022-м сельскохозяйствен-
ные производители региона 
действительно увеличили по-
севы зерновых и зернобобо-
вых культур — на 127 тыс. 
гектаров. 

Однако общая посевная 
площадь сельскохозяйствен-
ных культур под урожай 2023 
года в хозяйствах всех кате-
горий, по предварительным 
данным, составляла 2 млн 963 
тыс. гектаров. 

Сравните данные мини-
стра, губернатора и Омскста-
та! Кто из них врёт? 

А в-третьих, что вообще 
удивительно, сельхозпроиз-
водители расширили площа-
ди под зерновыми и зерно-
бобовыми культурами на 127 
тыс. гектаров (на 6,3%). 

Но посевные площади тех-
нических культур сократи-
лись на 131 тыс. гектаров (на 
26,8%), кормовые культуры — 
на 17 тыс. гектаров (на 3,7%), 
картофель и овощебахчевые 
культуры — на 1,1 тыс. гекта-
ров (на 4,2%)!!! 

Так о каком увеличении по-
севных площадей вообще 
нам внушают чиновники и 
их пропагандисты?! 

 
Владимир ПОГОДИН.

Посеешь ложь, 
что вырастет? 
 

Площади под зерновые культуры 
увеличили, а под технические  

и кормовые — уменьшили 
 

В последнее время областной агитпроп много 
раз поведал омичам об увеличении площадей под 
сельскохозяйственные культуры, как о большом 
достижении. Началось это ещё при бывшем губер-
наторе Александре Буркове.


